

**Bureau Exécutif des Elèves de l'Ecole Nationale des Agents
Sanitaire Sociaux
(ENASS)**

Promotion 2014-2015

Tél. 66 78 70 93 / 62 39 59 51/ 66 78 30 34 N'Djamena (TCHAD)

N'Djamena, le 25 Juin 2020

La Porte-parole des Elèves

A

Son Excellence le Président de la République

Objet : Lettre ouverte

Nous lauréat de l'Ecole Nationale des Agents Sanitaires et Sociaux de la promotion 2014-2015, avons l'honneur de venir par la présente vous présenter nos joyeux anniversaires en vers votre autorité pour ce mois de grâce dont vous êtes nés. Nous prions au Tout-Puissant de vous accorder la sagesse et une santé parfaite pour diriger ce beau pays.

Excellence Monsieur le Président de la République, nous venons par la même occasion porter à votre connaissance l'injustice dont nous sommes victimes, du cafouillage instauré par les techniciens du Ministère de la Santé Publique depuis 2014 portant l'obtention du Diplôme d'Etat permettant ainsi d'être intégré à la fonction publique d'une part et d'autre part l'attitude du Ministère de la Fonction Publique dans l'intégration à titre exceptionnel suite à votre message à la nation du 14 Avril 2020. Cette déclaration a donné de la beurre et grasse aux techniciens des départements de la Fonction Publique et de la Santé Publique d'organiser un flou total pour lécher les doigts. Ce lobbys créé est au vu et su des faibles qui n'ont points des biens placés d'être intégrés ce qui ternie l'image directionnelle de la politique sanitaire. Selon les textes régissant ces écoles publiques nous avons le statut d'élève fonctionnaire conformément à l'article 3 de l'ordonnance 100 du 27 juillet 1975 et que nous sommes d'office intégré après notre formation mais ce n'est plus le cas actuel. Et l'intégration actuelle n'a tenu aucunement compte de la certification unique de même que la promotion 2014-2015 fut mise de côté.

Excellence Monsieur le Président de la République la santé est votre cheval de bataille, l'instauration du mois mensuel de la santé le confirme nettement. Malgré les efforts consentis pour améliorer la qualité de la santé, un groupe des techniciens ne cesse de déficeler la corde sanitaire que vous faites ficeler. La preuve s'observe par cette vague d'intégration dont une bonne partie des lauréats ne sont pas des détenteurs du Diplôme de la certification Unique ni composé une fois la certification unique. Pire, certains lauréats sont intégrés sans soit transmis du Ministère de la Santé Publique et les diplômes ne sont point authentifiés par l'ONECS.

Excellence Monsieur le Président de la République, les Décrets d'intégration de ces lauréats ne sont rendus publics ni par le Ministère de la Fonction Publique, du Travail et du Dialogue Social ni par le Ministère de la Santé Publique. Et nous nous interrogeons par quelle voie ces lauréats entrent en possession de ces actes juridiques ?

Excellence Monsieur le Président de la République vous avez prôné toujours l'excellence permettez-nous de vous rappeler qu'en 2012 vous avez annulé le baccalauréat session de Juillet 2012 parce que la moyenne requise d'admission n'est pas respecté. Par conséquent une session spéciale fut organisée sous vos instructions. Les vagues des Décrets et arrêtés d'intégration illustre une médiocrité particulière, ce n'est que de l'ivraie et la santé est un idéal de la vie humaine où il ne faut accepter une légèreté. C'est l'excellence de la Médiocrité qui s'observe dans ces intégrations dont les techniciens du Ministère de la Santé Publique en savent quelques choses par rapports aux textes régissant la formation des corps soignants de l'Ecole Nationale des Agents Sanitaires et Sociaux et d'autres Ecoles Publiques. C'est un désordre qui créera un mouvoir demain dans les différents centres hospitaliers. Ces ivraies n'ont pas rempli le curricula de la formation sanitaire. Nous savons pertinemment que l'estime dont vous avez pour la qualité sanitaire vous amènera à obliger les praticiens sanitaires d'aimer cette profession, c'est une question de la vie humaine et socle de développement de la nation toute entière. Si l'Inspection Générale de l'Etat dont l'audit des Diplôme fut confié ferme les yeux actuellement sur ces dérives qui se déroulent actuellement, l'on se demande quelle est sa prérogative exacte ?

Excellence Monsieur le Président de la République nous savons la valeur et l'importance que vous aviez accordé à la santé humaine et surtout une santé de qualité à la population Tchadienne, les efforts et moyens déployés pour faire baisser radicalement le taux de prévalence de la pandémie de corona virus appelé COVID19 dans notre pays le Tchad en témoigne. Nous avons foi que cette bonne volonté manifeste nous rétablira dans nos droits car nous sommes écartés de cet intégration (la promotion 2014-2015). Ne sommes-nous pas des diplômés d'Etat, fruit d'institution publique pour déboursé une somme faramineuse de 600 000F voire 1 000 000F CFA pour que l'on soit intégré ?

Excellence Monsieur le Président de la République, la lettre de Monsieur le Ministre d'Etat Secrétaire Général de la Présidence de la République en date du 22 Novembre 2019 stipule clairement que les lauréats d'Ecoles Professionnelles de la Santé Publique sont prioritaires, le constat pratique demeure autrement. Pourquoi une telle discrimination à l'égard des institutions publiques ?

Excellence Monsieur le Président de la République, la santé de la population tchadienne occupe une place prépondérante dans votre programme politique, nous osons croire que vous allez déclarer la fin de la récréation de la commercialisation sanitaire entretenue car les vrais agents que sommes nous, nousdevons être devant

de la situation sommes radicalement mis de côté et votre intervention seule permettra d'exercer notre profession car nous méritons aussi d'être intégré. Pourquoi nos noms n'y figurent pas ? Et aucun membre du Bureau Exécutif des Ecoles Professionnelles Publiques n'est intégré ? Seule votre intervention directe nous replacera dans notre profession.

Excellence Monsieur le Président de la République, nous savons que vous n'avez jamais cautionné l'injustice, nous victimes de cette injustice, sommes certains que vous ne ménagerez aucun effort pour redresser cette situation non voulue, mais imposée à notre promotion. Nous souhaitons vous rencontrer vivement pour vous présenter la situation de notre promotion malgré l'obtention de certification unique et le blocus de nos attestations par l'administration de l'ENASS.

Veuillez agréer Excellence Monsieur le Président de la République, l'expression de nos sentiments dévoués.

Ampliations :

Présidence de la République---1

MSP-----1

CNDH-----1

SYNTASST-----1

Presses-----5

La Porte-parole des Elèves

D'Ecoles Professionnelles de la

Santé Publique



Madame NELOUM Bertine